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本报讯 （记者 张可馨）
昨天上午，2024海峡两岸青
年创新创业大赛在我区启动。
市委常委、区委书记乔俊杰
出席活动并致辞，区领导徐
俊、朱岩参加活动。
本届大赛以“创响新时

代，共享新机遇”为主题，
共吸引台湾地区 201个项目
报名，涵盖智能制造、数字
经济、新能源新材料、生命
科学、文创服务等多个领域。
大赛邀请 10 多家创投机构
全程参与，设立两岸青年服
务站，精准服务助力台青在
常创新创业。
乔俊杰代表常州市、武

进区，向参加开幕式的各位
来宾和海峡两岸的青年朋友
表示诚挚欢迎。他说，常州
与台湾人缘相亲、情缘相牵、
商缘相联，对台工作一直走
在全省前列，成为台商投资
兴业的热土。自 1988 年第
一家台资企业来常州投资兴
业至今，已集聚台资企业

1543家，总投资近 130亿美
元，常住台商 1500 余人，
更有无数台湾青年在常州实
现自我、创新突破，亲历了
祖国日新月异的发展变化，
感受了两岸一家亲的真挚情
感。

乔俊杰表示，当前，常
州正进一步深化改革开放，
因地制宜发展新质生产力，
奋力推动“万亿之城再出
发”，比任何时候都更加渴求
人才，也比任何时候都更能
成就人才。常州将持续营造
创新创业的良好环境。聚焦
新能源、新材料、高端装备
制造、低空经济、机器人等
新兴产业，聚力合成生物、
第三代半导体、细胞基因技
术、人工智能等未来产业，
一体化推进传统产业升级、
新兴产业壮大、未来产业培
育，全力构建现代化产业体
系。同时，坚持以产业聚人
才、以人才兴产业，更大力
度全方位培养、引进、用好

人才，着力打造全国青年创
新创业最向往城市。

常州将全力打造青年友
好的靓丽名片。持续深化常
台融合高质量发展“三年行
动计划”，贯彻落实《江苏省
对台经济文化交流合作促进
条例》等政策，积极发挥长
三角两岸青年创新创业培训
中心、成果转化中心作用，
让更多台湾青年在常州筑梦
圆梦。

常州将用心构筑安居乐
业的温馨家园。以“两湖”
创新区建设为总领，持续打
造标杆型人才公寓，积极推
进人才友好示范场景建设，
全面提升医疗保障、子女入
学、居住出行等公共服务水
平，持续打造高热度文旅活
动，用最大的诚意、最好的
资源、最优的服务，实现人
才与城市双向奔赴。期盼更
多青年才俊汇聚常州、扎根
常州、融入常州，共绘灿烂
辉煌的美好未来。

2024海峡两岸青年创新创业大赛启动

本报讯（记者 黄雅婷）昨天
上午，我区召开支流支浜整治工
作推进会，深入学习贯彻习近平
生态文明思想，动员全区上下进
一步统一思想、强化落实、精准
发力，深入推进新一轮太湖综合
治理，全力打好碧水保卫战。区
领导恽淇丞、吴震宇、朱小平参
加会议。

会前，与会人员现场观摩了
牛塘镇红旗河、湖塘镇下沿浜整
治情况。根据相关方案要求，到
2024年底，我区上游关联骨干河
流一级支浜要全面完成消劣；到
2025年底，主要入湖河流一级支
浜总磷浓度全部达到Ⅲ类。为保
障主要入湖河流及上游关联骨干
河流水环境质量，今年我区共需
完成支流支浜整治 167条。

区委副书记、区长恽淇丞指
出，各级各部门要提高站位，思想
上要更加重视。各部门板块要认清
严峻形势、增强思想认识，分析差
距、查找问题、加压推进，确保按时
完成支流支浜整治年度目标任务。

要狠抓关键，举措上要更加
扎实。要直面问题严整治，相关

部门板块要明确问题整改任务书、
路线图，指定专人跟踪推进，加
快整改进度。要聚焦重点快突破，
迅速行动、快速推进管网排查、
清淤、水生态修复等工作，加快
截流泵站提升改造工程，加密水
质监测频次；不断优化“一浜一
策”整治方案，确保对症下药。
要健全机制防反弹，织密河道网
格化管理模式，提升综合长效管
理能力；进一步强化多部门联合
执法，形成联动机制；充分运用
遥感、信息化技术，强化河道日
常巡查和动态监管。

要压实责任，落实上要更加
有力。要凝聚工作合力，确保支
浜水质稳步提升。要强化投入保
障，加强人力、物资保障，实时
掌握水质波动。要严格督查考核，
加强跟踪监测，定期将问题整改
推进情况进行梳理汇总。要加强
宣传造势，运用多形式、多渠道
宣传我区支流支浜整治示范亮点
和经验做法，讲好武进治水故事。
同时，调动全社会参与治水护水
的积极性、主动性，提高社会群
众对治水工作的认可度、满意度。

我区召开支流支浜整治
工作推进会

本报讯（记者 吴梦婷）昨天
下午，区委副书记、副区长赵钢
领办区政协 42 号提案 《关于提
升对武进区优质“专精特新”中
小企业用地政策支持的建议》。区
政协副主席徐宁主持会议。

会上，提案主办单位常州市
自然资源和规划局武进分局通报
了提案办理情况，区工信局、商
务局作为协办单位作补充汇报，
提案人作交流发言。

该提案针对对优质“专精特
新”企业的支持力度不够、企业
自身的高质量发展也需政府更好
的政策支持等调研情况，进行了
深入分析。提案下发后，武进资
规分局及区工信局、商务局等相
关部门积极会办，在出台政策、
资源倾斜、资金保障等方面发力，
为我区优质“专精特新”中小企
业高质量发展保驾护航。

赵钢指出，武进是苏南模式的

发源地之一，大量的中小企业对我
区建设制造业强区发挥了重要作
用，而用地则是最大的要素保障。
该提案从实际出发，十分契合我区
经济发展方向。他强调，主办单位
及协办单位要对财税、金融、科技
等政策进行整合，全面落实好各项
扶持政策；要围绕我区产业特色，
提升中小企业核心竞争力，助力融
入大型企业上下游产业链；要继续
优化企业发展环境，擦亮营商环境
品牌，加大招商力度，助力武进实
体经济健康发展。

区政协将致力引导广大委员
提出更多高质量提案，多渠道、
多层面为武进发言发声，继续抓
好线索征集、提案办理、转化运
用等工作，落实闭环管理，开展
好提案“回头看”等工作，最大
限度地放大办理实效，为助力推
进中国式现代化武进新实践贡献
政协力量。

区政协召开2024年度
重点提案办理协商会

本报讯（舒泉清 记者 朱梦
琪）昨天，市委书记陈金虎调研
“两湖”创新区建设。他强调，
要深入学习贯彻党的二十届三中
全会精神和习近平总书记对江苏
工作重要讲话重要指示精神，自
觉把改革摆在更加突出位置，坚
持以改革创新推动新质生产力发
展，不断增强城市核心竞争力、

影响力和辐射力。市、区领导杭
勇、乔俊杰、孙益锋、徐俊参加
调研。
在 2024 年江苏省重大项

目———科恩新能源智能装备项目
现场，陈金虎与企业负责人交
流，了解项目建设进展情况，询
问还有哪些需要帮助解决的问
题。科恩公司以热力工程技术为

核心，是国内外新能源热工装备
行业知名的锂电材料烧成解决方
案领军企业。项目负责人表示，
常州新能源产业链完备，为项目
建设和后续发展提供了良好外部
环境和配套条件。陈金虎指出，
提供系统性、集成性、定制性解
决方案的企业，是打造先进制造
业集群的重要一环。希望企业深

耕主业、持续创新，充分发挥科
技领军企业龙头作用，打好关键
核心技术攻坚战，积极参与强链
补链延链，不断提升核心竞争
力。

西太湖天空之城 & 星动力
“两湖”运动天地项目预计今年
四季度投运。项目北侧是一座
“新能源超充 +商业”为主题的

多功能综合体建筑，南侧配套高
品质运动场所———星动力“两
湖”运动天地。陈金虎要求项目
方立足资源优势，完善规划布
局，通过引进多元市场主体，进
一步完善“两湖”核心区高质量
功能配套，加速集聚人气，打造
“两湖”共享生活方式的新生态、
新模式。

陈金虎调研“两湖”创新区建设

位于常州西太湖科技产业园的市重大项目———唯德康消
化内镜研发及产业化项目总投资 10亿元，目前部分车间已
竣工，预计年内全部竣工，达产后将形成年产内窥镜、手术
机器人、人工智能设备 10万台的生产能力。 徐晶玮 摄


